



Domingo XXI *después de Pentecostés*, 31. San Quintín, mr., y S. Nemesio, diac. y mr.

Lunes, 1.º de Noviembre. ✠ LA FIESTA DE TODOS LOS SANTOS. — *Jubileo en todas las parroquias, desde las dos de la tarde de hoy hasta el ocaso de mañana.*

Martes, 2. La Conmemoración de los fieles difuntos.

Miércoles, 3. Los innumerables mártires de Zaragoza; S. Armengol, ob. de Urgel, y S. Valentín, pbro. mr.

Jueves, 4. San Carlos Borromeo, *cardenal, arzobispo de Milán y fundador de Congregaciones Marianas.*

Viernes, 5. San Zacarías, prof. y Sta. Isabel, padres del Bautista.

Sábado, 6. San Severo, ob. de Barcelona y mr., y S. Leonardo, cf.

Máxima.—Considera á quien oras, y será tu oración humilde y afectuosa.

(San Juan Crisóstomo.)

FUNCIONES RELIGIOSAS.

CUARENTA HORAS.—Mañana concluyen en la iglesia de Nuestra Señora del Tura con exposición de S. D. M. será de 3 á 7 de la tarde.

El lunes, día 1.º de Noviembre pasarán en la del Inmaculado Corazón de María y la exposición será de 3 á 6 y media.—En los demás días de 5 á 6 y media

Iglesia parroquial.

DOMINGO.—A las 3 de la tarde, reunión de Celadores del Apostolado de la Oración en la sala de las conferencias; y de Celadoras a las 3 y media en la sacristía.

LUNES.—A las 3 de la tarde, se cantarán Vísperas.

MARTES.—A las 9 de la mañana, se cantarán Laudes y solemne Oficio de difuntos.

VIERNES.—El Apostolado de la Oración celebrará:

A las 6 y media de la mañana, Comunión general.

A las 6 y media de la tarde, ejercicios del primer viernes con sermón.

Iglesia de Ntra. Sra. del Tura.

LUNES.—A las 5 y media de la tarde, solemne función de difuntos con sermón a cargo del Rdo. P. Avertano M.^a Lázaro, Carmelita.

Iglesia del Inmaculado Corazón de María.

Continúa el triduo del Rosario a las 6 de la tarde, que concluirá mañana a la misma hora.

APOSTOLAT DE LA ORACIÓ

Intenció general pera 'l mes de Novembre.

(Aprobada y bendida per Sa Santedat)

Los agonitzans de cada día.

ORACIÓ COTIDIANA PERA EST MES

¡Oh Jesús meu! per medi del Cor inmaculat de María Santíssima vos oferesch las oracions, obras y treballs del present día, pera reparar las ofensas que se us fan, y per las demás intencions de vostre Sagrat Cor.

Vos las oferesch en especial, per los agonitzants de cada día.

PROPÓSIT

Resar freqüentment la oració al Cor agonitzant de Jesús, que comensa: «¡Oh misericordiosíssim Jesús!» etc.

El día de difuntos

El siguiente artículo es el último del ilustre orador y publicis-

ta católico, Don Antonio Aparisi y Guijarro, quien lo escribió tres días antes de morir.

Poco se habrá escrito acerca del sublime y piadoso asunto de la Conmemoración de los fieles difuntos, como estos magníficos

PENSAMIENTOS

¡ Oh, y qué grande es la Iglesia de Nuestro Señor Jesucristo!

Ayer celebraba cantando la fiesta de Todos los Santos; hoy recuerda llorando á todos los muertos.

La Iglesia visible celebra, digámoslo así, desposorios anuos con esa otra Iglesia, para la cual no existe ya el tiempo.

¡ Día de Todos los Santos ! Fiesta á los triunfadores que ganaron en este mundo que pasa, la corona inmortal que ha de ceñirse en otro que no pasará. Vedles con los ojos del espíritu en el cielo; de toda edad y sexo y condición, de toda tribu y de toda lengua; á quienes recogió Jesucristo amorosamente en los caminos de la vida, en la montaña y en el valle, en el palacio y en el calabozo; los que en medio de los deleites del mundo permanecieron puros; en medio de sus bajezas, nobles; en medio de sus dolores, resignados; y en lo alto y en lo bajo, y en las alegrías y en las amarguras, amando á Dios y amando en Dios á los hombres.

¡ También la muerte tiene un día ! Y en ese día, ¿ por quién pedimos á Dios ? ¡ Cosa admirable ! Por nuestros padres y amigos, pero á la vez por todos los muertos. Y ahora, á miles de leguas de nosotros, hay hombres á quienes nunca hemos visto, cuyo nombre jamás sabremos, y en estos momentos están rogando por sus padres y amigos; pero también por todos los nuestros. Ruegan por las personas que nosotros amábamos, así como nosotros por las personas que ellos amaban.

¡ Divina es una religión que hasta de la muerte se sirve para estrechar la fraternidad entre los hombres !

¡ Divina es una religión que hace elevar al cielo, por una alma sola, todas las oraciones de la tierra !

Después del pecado, la muerte es un beneficio. ¡ Gracias, buen Dios ! Tú te compadeciste del hombre y abreviaste sus días sobre la tierra: postrados en tu presencia, te damos gracias.

Levantaos los que sufrís y lloráis: mirad á lo alto y alegraos, porque todos hemos de morir.

El pensamiento de la muerte asombra los placeres del impío, refrena los furorés del insensato, consuela á los infelices, alienta á los débiles.....

El solo pensamiento de la muerte nos ampara á nosotros, los débiles, contra vosotros, los opresores.

Sumergios en un mar de deleites, ó palpad el oro con alegría codiciosa; pero sabed, desdichados, ¡que habéis de morir! y vendrá un día, y no se tardará, en que os agarréis inútilmente, con manos desesperadas, de la riqueza que se escapa.

Si un tirano golpea con su cetro de hierro mi cabeza, ó si hundís, verdugos, el puñal en mi pecho desarmado, á aquél y á vosotros diré: Sabed, desdichados ¡que habéis de morir! y vendrá un día, y no se tardará, en que un vengador inevitable quiebre de un golpe el puñal en vuestras manos ó la corona en vuestra frente.

Siente el cristiano algo dentro de sí que le pone á cubierto de toda tiranía. No la teme; que cosa que dura poco, vale poco. No la teme, porque no ha de faltar quien le libre de ella. La muerte es la libertad.

Nos asustó el impío exaltado como cedro del Líbano: pasamos, yolvimos la cabeza, y ni el lugar vimos ya en que el cedro arraigaba.

Entrad en ese cementerio, alzad las losas, removed la tierra. ¡Qué república, gran Dios, y qué ciudadanos....!

Señores que oprimís á los hombres y os mofáis de Dios, os doy una alegre nueva: dentro de poco seréis ciudadanos de esa república.

Recia cosa debe de ser para los grandes criminales que el mundo laurea, caer de repente, y desnudos, temblando entre las manos de Dios vivo.

Cuando pasó el otoño, y es fría la brisa de la tarde, el insecto se envuelve como para morir, sobre la hoja juguete del viento; pero cuando el aura regalada de la primavera viene á mecerle amorosamente, toma brillantes alas y se vuela. En el sepulcro dejó el hombre su cuerpo miserable; lo que piensa, lo que cree, lo

que ama en él, el noble huésped que animaba aquel barro, no entró en el sepulcro, volóse al cielo.

Morir, para quien muere en Jesucristo, es saltar al bajel que aporta á las playas eternas; es dormirse entre los hombres y despertar entre los ángeles.—ANTONIO APARISI Y GUIJARRO.

LA LIBERATA

Va á tener lugar en el cementerio católico de esta villa un hecho significativo y consolador, que merece todo aplauso. Ninguno de los olotenses de la generación que desfila, ignora quien fué *La Liberata*: una doncella pobre, celosísima jornalera primero y después pacientísima enferma, sepultada por más de trece años continuos en el lecho del dolor, igualmente edificante por sus raras virtudes en la vida de acción como en la de pasión admirable.

Suscitadas algunas dificultades para que los restos de Inés Ferraróns y Vivés, continuasen en el nicho en que habían sido recibidos, algunos que guardan grata memoria de ella y de su memorable hermana La Liberata, recordando que hace ya medio siglo que los restos de esta tuvieron que ser trasladados á otro nicho, consumido el primero por el agua que había entrado concibieron la idea feliz de estimular las virtudes de nuestras pobres obreras, [reuniendo en digno y propio sepulcro los restos de La Liberata y los de sus dignas hermanas Felisa é Inés, donde pudiesen descansar en paz, reunidas bajo un mismo decoroso techo. Así los mortales despojos de las que el mundo vió vivir y morir en extremada pobreza, publicarán en silencioso sepulcro aquella divina y consoladora verdad *In memoria aeterna erit justus*, el justo vivirá en eterna memoria.

Han sido innumerables en estos días las personas de todas clases, que han acudido al cementerio, ávidas de presenciar el traslado de los restos de La Liberata; de manera que, para obviar las dificultades de una aglomeración ansiosa, ha sido preciso excogitar para este acto la ocasión y forma que pudiesen pasar menos aperecidos.

Los restos, pues, de las tres hermanas La Liberata, Felisa é Inés, mediante la correspondiente acta, quedarán depositados en el respectivo nicho del definitivo y peculiar sepulcro, que lo es la Cripta número 1.ª de la Vía de Santa Marta, donde en virtuosa y cristiana lápida de mármol, bajo la divisa de la cruz, se halla grabada esta inscripción catalana:



SEPULCRE

DE LA SIRVENTA DE DEU

LIBERATA

FERRARONS Y VIVÉS

donzella olotina

modelo de piadosas artesanas

y

mirall d' eminents virtuts:

morí ab olor de santedat

als 21 de Juny de 1842

à la edad de 39 anys;

Y

DE SAS BONAS GERMANAS

FELISA É IGNÉS

LUX PERPETUA

LUCEAT EIS

Son tan dignas de ser conocidas las virtudes de *La Liberata* y tan propias para infiltrar en el corazón de las muchachas jóvenes que en nuestros difíciles tiempos gimen bajo el doble peso del trabajo y de los trabajos, que el celosísimo P. Francisco Butiña, de la Compañía de Jesús, no vaciló en trazar con su fervorosa pluma la *Reseña de la vida de la sierra de Dios Librada Ferrarons y Vivés*, con el título de *La devota artesana*; obrita interesante y amena, que acaba de recibir el honor de agotarse su segunda edición, y que, gracias á la exquisita benevolencia de su ilustre autor, desde el siguiente número de EL DEBER publicaremos como folletín del mismo, añadida con algunas memorables piezas, las cuales se ha dignado facilitarnos el propio autor, á quien tributamos los más finos agradecimientos, no sólo por el inmerecido favor que atribuye á nuestro humilde pero sencillamente católico semanario, sí que también como popularizador de las glorias de nuestra villa: con cuya publicación, al paso que entendemos ofrecer un obsequio que ha de resultar muy grato á nuestros benévolos lectores, contribuiremos á esclarecer una de las más importantes figuras y de las más agraciadas almas que vieron la primera luz en Olot y desde la cual volaron hacia el cielo; cual fué nuestra doncella conocida por *La Liberata*.

LAS ALMAS QUE LLORAN ⁽¹⁾

LEYENDAS DEL RHIN.

Es de noche: noche triste y sombría;—triste como la vida sin amor, —sombria como la muerte sin esperanza.—Allá arriba por las gargantas del Drakenfels—el viento gime entre las rocas—que velan sus agudas crestas con las nubes,—y agita los bosques, tantas veces seculares.

Mas, ¿qué rumores llevan sus ráfagas, cuando suben del valle?—No, no es el rugir de la fiera que busca hambrienta su presa;—ni el estrépito del torrente, al revolverse en su lecho de piedra;—ni el chasquido del árbol que el huracán desgaja.

(1) Esta leyenda parece ser popular en el alto Rhin: fúndase en la creencia poética de que las almas que se purifican de sus culpas, abandonan anualmente el lugar de su expiación, durante la vigilia de difuntos, para presentar á Dios más pronto los sufragos que los hombres ofrecen por ellas. La damos en esta forma á nuestros lectores, para conservar en lo posible la fisonomía del original.

Es el fúnebre doblar de las campanas de Nonnenwerth,—á que responden las márgenes del Rhin.—Lento, vibrante; el sonido se extiende rápido;—más rápido que la flecha del cazador,—más que el relámpago al rasgar la nube tempestuosa.—Parte del pie de la montaña de Andernak,—y le contesta la cima del Bonn. ¡Oid!—A un sonido sucede otro sonido, y sus ecos despiertan otros ecos.

Sí, el doblar de las campanas de Nonnenwerth—que convoca á los vivos, á rogar por aquellos—que los hombres llaman muertos, es el que sube como un rumor—hasta las cumbres elevadas de Drakenfels.

«Desde el profundo abismo hemos clamado á Tí, Señor: ¡Señor, oid nuestra voz!» Cantan los monjes de Nonnenwerth, en la cripta misteriosa de su vetusta iglesia.—Uhland, su anciano abad, está en medio de ellos:—Uhland, á quien Dios revela los pensamientos ocultos;—Uhland, el Santo. Uhland que profetiza las cosas futuras,—y ahuyenta con sus oraciones las tempestades y la peste.

Postrado en las frías losas, inmóvil y absorto,—su noble semblante parece reflejar la luz del cielo.—Tal vez es la hora de prodigios que él solo conoce;—tal vez sufre la visión de las penas—con que las almas se purifican de sus pecados.—Por eso aparece como transfigurado,—ora por el placer, ora por el dolor,—y surcan sus mejillas, lágrimas de alegría ó sufrimiento.

En tanto el pueblo, fiel rebaño de Cristo,—de rodillas al rededor del túmulo y del altar,—implora las misericordias del Altísimo;—y el coro canta: «Levanté mis ojos hacia las montañas—de donde me vendrá el auxilio.»—«Que el Señor proteja vuestra venida y vuestro regreso, ahora y para siempre»—«Que el Señor os guarde de todo mal.» «Que el Señor salve vuestra alma.»

¡Mirad, mirad! Por los desfiladeros del Andernak—una muchedumbre inmensa desemboca en el valle apresuradamente,—y avanza ansiosa en dirección á la ciudad.—Ni la detiene la corriente furiosa del río,—ni encuentra obstáculos que no venza en su rápida marcha.—¡Ya llegan! Niños y ancianos, jóvenes, guerreros...—¡Oh! ¡Qué innumerable multitud!—Ocupan la llanura, y nadie parece advertir su presencia.

¿Quiénes son? ¿De dónde vienen? ¿A dónde se encaminan?—Como sombras vivientes, se adelantan presurosas en silencio...—El viento agita sus largas túnicas de penitencia...—La misma expresión anima todos los semblantes...—Niños y ancianos, jóvenes, guerreros... ¿qué

esperáis ó que teméis,—que así venís anhelantes y turbados?—No son los justos que bajan del cielo;—no son los hombres moradores de la tierra.—Del lugar en que las almas se purifican,—hasta adquirir la belleza de los elegidos, proceden.—Abandonáronlo un momento, sin dejar de sufrir;—para recoger los méritos que los mortales ofrecen por su rescate,—ansiosos de abreviar el plazo de su expiación.—Por eso caminan apresurados, y se reflejan en sus rostros—el sufrimiento y la ansiedad, la esperanza y el temor.

Entraron en el templo y no se ha echado de ver su llegada.—Con las frentes en el polvo, adoran al Dios de misericordia—oculto en el pan consagrado, —y cuya imponente majestad ellos contemplan. Se anonadan gimiendo en su presencia—y lloran, sin merecer, las pasadas culpas.

Luego;... vedlos como se esparcen, por las naves apenas alumbradas:—buscan solícitos por todas partes... ¡Oh! ¡Qué infinita alegría la de aquellos—que logran descubrir rostros queridos!—Póstrase el niño enajenado ante los esposos—que lloran la muerte de su hijo.—Descansa gozoso el anciano en medio del grupo—que alegró la pesadumbre de sus días postreros.—La viuda no ve junto á sí al esposo,—compañero de su pérdida felicidad.—El amor que Dios bendice los une:—el amor que triunfa de la muerte, y crece,—y se purifica más allá del sepulcro.—Sienten los que oran nuevo fervor, al impulso misterioso de las brisas—de las regiones en que la caridad reina siempre;—y se preludian, por un momento. las alegrías inefables de la reunión eterna de las moradas celestiales.

Mas ¿por qué muchos de los llegados abandonan el templo tristes y sin consuelo?—Buscaron en vano entre los fieles, aquellos que aman en la tierra,—y no han hallado quien conserve su memoria.—¿Qué podrán ofrecer, así abandonados, en rescate de sus culpas?—Vacías están sus manos y va á sonar la hora—en que han de presentarse nuevamente al Dios de justicia.—¡Ah! ¿Cómo despertar á los que duermen el sueño de la indiferencia ó del placer?

Por eso Uhland, el anciano abad de Nonnenwerth—que lee pensamientos secretos y anuncia lo venidero;—Uhland, cuyas oraciones conjuran todos los males;—Uhland, que vé lo que el hombre no descubre jamás mientras vive,—muéstrase afligido ó sonríe en su éxtasis,—y corren por sus mejillas lágrimas de alegría ó de dolor,—y se le oye tal vez suspirar:—¡Ay! ¡Tristes los muertos olvidados por los vivos!—¡Más tristes los vivos que olvidan á sus muertos!



VARIEDADES.

Notas útiles.

- 1.ª La sal hace cortar la leche, y al preparar el cocimiento con ella es conveniente no agregarla hasta el final.
- 2.ª El agua hirviendo quita la mayor parte de las manchas de fruta. Se vierte como á través de un cedazo, con el fin de no humedecer más que el género necesario.
- 3.ª El jugo de tomate duro quita el azúcar y las manchas de moho del lienzo y de las manos.
- 4.ª Una cucharada de sopa de esencia de trementina, agregada á la legía, ayuda poderosamente á blanquear el lienzo.
- 5.ª El almidón cocido se mojará mucho con la adición de un poco de goma arábica ó de blanco de ballena.
- 6.ª La cera amarilla y la sal limpiarán y pulirán como el cristal el hierro más oxidado. Para ello se envuelve un pedazo de cera en un trapo y se frota con éste el hierro calentado; después con un papel espolvoreado con sal.
- 7.ª Una solución de unguento mercurial en la misma cantidad de petróleo, constituye el mejor remedio para las chinches, aplicada sobre las tablas del catre ó de la habitación.
- 8.ª El petróleo suaviza el cuero de los zapatos ú otro cualquiera endurecido por la humedad, y lo pone flexible y blanco como si fuese nuevo.
- 9.ª El petróleo hace brillar como plata los utensilios de estaño; basta verterlo en un trapo de lana y frotar el metal, quitando también las manchas de los muebles barnizados.
- 10.ª El agua fría de lluvia y un poco de sosa, quita la grasa de cualquier género que pueda lavarse.

Regalo precioso.

Su Santidad León XIII acaba de remitir á todos los jefes de Estado un regalo muy original.

Consiste en un magnífico álbum, del cual sólo se han tirado 100 ejemplares, que contiene soberbias reproducciones de pinturas de Pinturiccio, que existen en el departamento llamado *Sala de los Borgias*, del Vaticano.

Estas pinturas son de un mérito artístico extraordinario, y acabán de ser restauradas por orden y á expensas de Su Santidad.

El mencionado álbum, que está lujosísimamente encuadernado, y en forma diferente para cada soberano ó jefe de Estado, contiene, además de los grabados, un texto muy luminoso, redactado por los archiveros del Vaticano.

A cada ejemplar acompaña una afectuosa carta del Santo Padre, y en la primera página del libro aparece el nombre y calidad de la persona á quien va destinado y el número de orden que le corresponde.

Anécdotas.

Caminaba un librepensador por áspera senda, y al encontrarse en un hermoso valle coronado por sauces frondosos, se paró á tomar un refrigerio en una fuente.

A poco rato pasó un sencillo labriego montado en un borrico, y le saludó diciendo:

—Buenos días nos dé Dios, señor.

Al libre pensador no le cuadró mucho el saludo, y le contestó diciendo:

—Oye, ¿y tú crees en Dios?

—Sí—dijo lleno de asombro.—¡Pues no he de creer!

—Pues... ¿y por qué crees?—le replicó aquel *sabio*.

—Pues... porque no he de ser yo como mi burro.

Hablando Platón á un esclavo que le había provocado en ira, le dijo:

—Gracias á que me coges enojado, que de otro modo llevarías tu merecido.

Habiendo sabido Alejandro Magno que uno de sus soldados había tomado su nombre, le llamó á su presencia y le dijo:

—Quieres llevar mi nombre y consiento en ello; pero acuérdate en los combates de que te llamas Alejandro.

Un lacedemonio, derribado por un enemigo, se vé á punto de recibir el golpe mortal por la espalda, y le dice:

—Hiéreme por delante, para que no se avergüencen mis amigos después de mi muerte.

SECCION DE NOTICIAS.

Hemos tenido ocasión de examinar el estado de las obras del Cementerio de esta villa, y el arreglo que, como de costumbre, se verifica todos los años en la proximidad de estos días en que la Iglesia y la piedad de los fieles consagran recuerdos á sus llorados difuntos. La obra de reforma sigue paulatinamente desarrollándose conforme á los planos que está encargada de ejecutar la celosa Junta del mismo.

En el recinto antiguo se ha reconstruido la hilera superior de nichos, numerándose de nuevo y abriéndose las nuevas vías de San Lorenzo y San Esteban. Frente á la capilla se ha emplazado la anchurosa plaza en la que se han verificado nuevas plantaciones.

En el recinto nuevo, en el lugar destinado á fosa común, se han marcado los caminos con plantaciones, y en la parte superior se han inaugurado las vías de Santa Sabina y Santa Marta que estarán constituidas por las criptas, de las que hay diez construidas, las cuales á la severidad y elegancia reúnen una solidez esmerada.

En lo restante se ven marcados los sitios destinados á tumbas y panteones, de los que este año no se ha construido ninguno nuevo, pero, según se nos dijo, están en vías de verificarlo algunos.

La torre que estaba emplazada sobre las grederas en mitad del Montsacopa, está ya casi derruida por acuerdo de nuestras autoridades.

En el mercado del pasado lunes á consecuencia del gran número de vendedoras, se extendieron éstas por las calles afluentes á la Superior y hasta en la misma. Y durante el mercado transcurrió por allí uno de esos enormes carros que tantas veces molestan á nuestro vecindario, ocasionando entre las payesas el consiguiente susto y hasta algunos perjuicios, sin que compareciera por allí ningún agente de vigilancia, para hacer indemnizar, las volaterías que se perjudicaron.

Conforme habíamos anunciado llegó el sábado el coronel D. Leopoldo Sayz del Campo, jefe del regimiento de San Quintín, á quien se obsequió con brillante serenata. El lunes asistió al campo de maniobras y en seguida fué obsequiado por la oficialidad de este batallón con un *lunch* en la *Font Moxina*, y el martes lo fué también por las autoridades en la fuente de San Roque. El miércoles partió otra vez, para su punto de residencia.

Según se nos ha dicho, el teniente coronel D. Federico Santa Coloma, que tantas simpatías cuenta en esta villa, debe encargarse el 1.º de mes del batallón cazadores de Figueras.

Al trasladarle nuestro afecto de despedida le felicitamos por su ascenso.

El martes tuvo lugar el entierro de un soldado fallecido en el Santo Hospital concurriendo el Coronel, Teniente coronel, Oficialidad, música y restante fuerza libre de servicio.

Después de algunos meses de ausencia, nuestro estimado correspondiente en Gerona ha comenzado de nuevo la serie de sus siempre interesantes cartas.

La circunstancia de ser ayer día festivo nos ha impedido publicar la correspondiente á esta semana. La insertaremos en el próximo número, exceptuando tal cual párrafo que, por referirse á las ferias, habría perdido la oportunidad.

El sábado próximo comenzará en esta parroquia la novena de ánimas en que predicará un Padre Misionero de Bañolas.

Dice un periódico de la capital:

« Dentro de breves días se encargará del mando del batallón de infantería de San Quintín residente en Olot, el teniente coronel don Pedro Azamora. »

Ha sido conferido al Rdo. D. José Burch y Ventós, Pbro. el beneficio residencial de la parroquia de San Esteban, vacante por haber fi-

jado su residencia en Barcelona el Rdo. D. Francisco de Rocafiguera.
Nuestro pláceme al nuevo beneficiado.

Ayer fué publicada la presentación del Beneficio de San Francisco de Asís á favor de nuestro joven compatriota Rdo. D. Pedro Guillaumet y Coma, Pbro., para prestar sus servicios como sochantre y Maestro de Capilla de la parroquial de esta villa; lo celebramos en gran manera y damos nuestra enhorabuena al agraciado por el dignísimo patrono del beneficio Sr. D. Pedro Escubós y Batlló, á quien felicitamos también por su acertadísima elección.

Según nuestros informes, ha merecido el beneplácito de nuestro venerable Prelado la instancia del Rdo. Luis Rossell, celoso vice-director de la Congregación Mariana, para capellán de la cárcel de este distrito.

Celebraremos que la provisión de dicho cargo resulte favorable á nuestro distinguido amigo.

Hemos recibido la memoria leída en la inauguración del curso de 1897-98 de la Escuela de Artes y Oficios de Palencia por su director D. Eugenio Santos Calzada, Pbro., beneficiado de aquella Sta. Iglesia Catedral.

La mencionada escuela cuenta treinticinco años de existencia, fué fundada por la Sociedad de S. Vicente de Paúl y la sostiene actualmente *La Propaganda Católica*, benéfica institución, cuyo estado floreciente no puede ser más satisfactorio.

Sesión del Ilustrísimo Ayuntamiento

Día 25 de Octubre de 1897.

Declarada abierta por el Sr. Teniente de Alcalde D. Mariano Vayreda leyóse al acta de la anterior la cual fué aprobada por unanimidad.

Seguidamente se acordó:

Socorrer con una peseta diaria al mozo Luis Perramón Solá soldado regresado de Cuba por enfermo.

Que pase á la Comisión de Fomento para su exámen el plano de reforma de las fachadas de las casas n.º 59 y 10 del Ferial y plaza de Capellanes respectivamente.

Que la solicitud del Rdo. Sr. Cura-párroco acompañando el proyecto de terrazas formando atrio para la iglesia parroquial de San Esteban pase á informe de las Comisiones de Hacienda y de Fomento.

Y finalmente se aprobaron los artículos preliminares y el Capítulo 1.º del Título 1.º de las ordenanzas municipales.

RELACION DE LAS DEFUNCIONES Y NACIMIENTOS que se han registrado desde el día 22 al 28 del actual en la Parroquia de San Esteban de Olot.

DEFUNCIONES

<i>Día.</i>	<i>Nombre y apellidos.</i>	<i>Domicilio.</i>	<i>Estado.</i>	<i>Años.</i>
22	Joaquín Vilár Vardera .	S. Miguel	Soltero	28
22	Eudaldo Benet Banaset .	Plaza Alfonso XII	id.	23
	Niños, 0.		Niñas, 0.	

NACIMIENTOS.

Niños, 2. || Niñas, 3.

Total defunciones, 2.

Total nacimientos, 5.

NOTAS METEOROLÓGICAS.

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE LA SEMANA

BARÓMETRO ANEROIDE

Presión máxima	747 m.
Presión mínima	741 m.

TERMÓMETRO.

Temperatura máxima	14° c.
Temperatura mínima	6° c.
Vientos dominantes	S. O.
Estado del cielo	Semicubierto.
Lluvias (cantidad de agua)	Llovizna
Otros fenómenos	Nieblas y llovizna.

SECCION AGRICOLA Y COMERCIAL.

Mercado de Olot.

25 de Octubre.

Trigo	19	Ptas.	Habichuelas	25	Ptas.
Mezcladizo	17'50	»	Altramuces	10	»
Maíz	11'75	»	Habas	14'50	»
Alforfón (fajol)	10	»	Patatas (carga)	10 á 12	»
Mijo	13	»	Huevos (docena)	1'15	»
Legumbres	17'50	»	Paja	2'25	»

Mercado de Gerona

23 Octubre

Trigo	18'50	Ptas.	Maíz	14	Ptas.
Mezcladizo	16	»	Altramuces	9	»
Avena	9	»	Habas	15	»
Arvejas	14	»	Judías	23	»
Mijo	15'50	»	Habichuelas	21'75	»
Panizo	9	»	Huevos (docena)	1'25	»